
HANNAH EWENS
为追星女孩塑像

STEVE TERRY
永恒乐动之夜

撰文— Silvia Bombardini   编辑—时俊   翻译— Sandy鱼 
肖像摄影— Chris Bethell    设计—鱼鳍

撰文— Silvia Bombardini   编辑—冯婧怡   翻译— Sandy鱼    设计—鱼鳍

《 追星女孩：当代音乐文化掠影 (Fangirls: Scenes 
From Modern Music Culture)》是 伦 敦 记 者
Hannah Ewens走访各大洲，采访了数位狂热粉
丝所撰写下关于追星文化（ fandom）的书籍。她将
焦点从舞台上万众瞩目的明星身上移开，认为被明
星光环吸引的人本身和明星一样特别。追星文化有
着一种跨越地域与时间的魔力，从彼时的披头士狂
热到如今的碧昂斯热，它们对于流行音乐文化起着
不可小觑的影响力。或许她们在社交媒体上被贴上
了带有贬义色彩的标签，但通过 Ewens的描述，她
试图为追星女孩正名，展现出她们其实拥有着与其
深爱的偶像一样的价值。借由这些个狂热的粉丝肖
像，Ewens与我们分享了这本书背后的深刻意图，
诸如追星文化如何与女性气质产生关联，以及追星
文化中所痴迷与信奉的究竟是什么？

社交媒体兴盛之前，你还记得那些在唱片店里供人取阅的纸质
传单吗？它们为了吸引人们对于俱乐部的开幕、舞会的举办以
及全新舞曲风尚的关注而存在，在传单上的发行日或举行日后
不久便没有了实际功用，就永远地消失了。但有的社会，它们
却被很好地珍藏，成为了我们回顾这段舞曲时光最好的凭证。
Steven Terry在过去的30年时间中不断收集舞曲文化中最具
标志性的传单，组成了数量庞大且丰富的 Wild Life Archive，
成为了一个在博物馆展藏的艺术项目，吸引了不少创意人士以
及时装设计师来参观，为我们记载下这段夜店与舞曲文化与其
衍生产品描绘出的绚烂图景。在与我们的采访中，Terry回忆起
了这个收藏项目的初衷及其意义，分享了谁依旧在设计美好的
传单以及即将在巴厘岛举办的全新展览。
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灭一位明星又起到了至关重要的作用。那网络

中的鄙夷与嘲笑的根源是什么？你是否想要反

驳人们对于粉丝群体的常见误解？
Hannah Ewens这是我们整个社会历史使然，我

们嘲弄情绪。我们会去关心一夫一妻制、

婚姻、我们的职业以及家庭这些普世的议

题。但当我们谈及粉丝，这被看成是一种

多余的、浪费的，甚至是危险的情感。追星

文化通常被视为是一种低阶层的文化，但

这种文化可以追溯到浪漫主义诗人拜伦的

时代，那是的男孩女孩会因为靠近他而晕

倒。但我觉得追星文化一直都随着时代而

改变，它们正变得更易于接受。现在，我们

不需要揭穿任何事情，只是倾听女孩们的

心声，尽可能多地和她们交心。就如同像我

一样追星女孩，她们根本不危险也没有任

何问题，她们只是在更了解自己，并在享受

音乐的同时乐在其中罢了。

  如今《追星女孩》已经出版了，男性目

前为止是如何评价你这本书的呢？你有计划

继续就这个主题进行研究还是将会关注到

其他东西上？
Hannah Ewens我目前还没有收到来自于男性的

书面形式的反馈。评论家都是女性，目前为

止都很好。我不得不说我完全没有以男性

心态来写，我只写了我作为一个女性粉丝

想要读到的。我的期望是只有女孩和女人

会享受这本书，任何其他人的赞赏与认同

是超出我的预期。我确定会计划继续研究

粉丝圈，将并将它作为一个专业课题，我

接下来会以此为主题写一部小说。

比利时New Beat，你新展览中的Balearic 
Beat以及英国Acid house舞曲等等。当涉及

到某一个具体音乐流派的时候，它们的传单有

没有一些特定的视觉形象或特征？是否还有一

些音乐流派的传单你没有收集到？
Steve Terry 当你仔细研究与比对这些不同音

乐流派的传单的时候，你就会发现其中的

不同趋势。Disco或许是所有舞曲种类中

最具有创意形式的，因为它的音乐非常具

有实验性，它的宣传材料包括徽章、印花

围巾、服装、唱片、杂志甚至还有很多。纽

约著名的夜店 Studio 54和Area在其

中也起到了很大的推动作用。但与此同

时，只要通过各种图标与板式的设计，你

一眼就能认出英国 rave的宣传单。现在

我所想要收集的往往是那些有名夜店的

传单。最近，我在伦敦看到一张名为“知

识”(Knowledge)的 Techno Night电
子之夜的宣传单，这是一个规模不大但但

具有标志性的夜晚。有一些传单我还在寻

找中，等我找到了就告诉你！

  我记得当Wild Life Archive中的

传单元素出现在极具风格特色的男装设计

师Martine Rose的2014冬季系列中，这

简直是天作之合。与她合作是一种什么样的

体验？你还与哪些人合作？
Steve Terry与Martine一起工作感觉非常好。我

们是朋友，这就使得整个过程更加令人愉

悦。我尊重Martine作为设计师的工作，我

们的合作因为有她对舞曲文化的兴趣以及

她系列的设计背景与参考变得契合而有意

义。我最近也参与了Kim Jones策划的杂志

“A Magaazine Curated By”，我们从我的

收藏中选择了一些可以反映他成长过程中

俱乐部经历与影响的素材。与艺术家以及时

尚设计师的合作有研究与展览的目的；与此

同时，我也与一些舞曲社群有深入的合作。

  追星文化，通常且尤其是在流行音乐领

域，与女性气质之间有很大的关联。它伴随着

青春期的躁动而来，故而“追星女孩”成为了一

个带有性别刻板印象的群体。在你对于追星文

化的研究中，你是否也得出了相同的结论？以

及为何粉丝群体往往都以女性为主导？
Hannah Ewens我发现女孩或女性追星虽然有着各

种各样的方式方法，但她们所追求的东西

是大致相同的。她们热爱音乐本身，但每一

个与我交谈的女孩，她们都更热爱那些明

星，甚至会与他们建立起特殊的私人情感，

而正是由于这些情感的互动与交际让她们

愿意全身心地付出，从而产生了炒粉丝与明

星之间紧密的关系。并不是说男孩或男生

不会经历这样的情感，而是我们在追星群

体里发现更多的是女性与LGBTQ人群，因

为她们拥有更多的情感、关怀和爱去给予，

而这些情感与爱都在她们偶像身上找到了

宣泄的归宿。

  为了撰写这本书，你与世界各地疯狂的

乐迷聊天。各地粉丝所痴迷与信奉的是否是相

同的东西，又或是你在追星文化中发现了不同

地区文化产生了不同的呈现方式？你是否遇到

过让你产生深刻印象或产生深刻共鸣的人？
Hannah Ewens其实我被追星女孩的共性惊讶道，

无论是在日本、伦敦、美国或别的地方，她

们都在做着差不多的事情。这甚至超乎了

时空的限制，20世纪60年代的女粉丝和

今天的女粉丝热爱偶像的方式其实大相

径庭，除了现如今的社交媒体将粉丝的辐

射力变得更加深渊。然而，文化差异着实

对于追星文化有着一些影响。拿日本粉丝

来举例，Harry Styles的日本粉丝对他非

常尊重而且行为非常温柔。当他让她们保

持安静以便听他歌唱的时候，她们就会非

常安静。她们害怕与自己的偶像距离变得

遥远，真实的距离与精神的距离。而“距离

感”又是一件很普世的事情，我很能理解

这样的感受，即使你是一个伦敦歌手的伦

敦粉丝，粉丝对于“距离感”都有很强的意

识，这是组成追星文化很重要的因素。

  Tom Chatfield在《Netymology》一
书中提道：“在网络中，人们很常将与自己一件

相左的人贴上粉丝的标签，这已经成为了一种

正常的指控方式。因为说这背后的潜台词就是

她们被痴迷蒙蔽双眼，没有分寸。”粉丝变成了

网络世界中的弱势群体，但粉丝对于成就或毁

  如今Wild Life Archive这一收藏在文

化上起着很强的象征意味，在纽约现代艺术博

物馆（MoMA）以及伦敦当代艺术中心（ICA 
London）为其举办的主题展就充分证明了舞

曲文化终于获得了社会的认可。但我相信在你

开始收集这些舞会传单的时候并没有预见它们

会被放置在国际顶尖艺术机构的玻璃罩中展

示。让你收集这些传单的初衷与意义是什么？
Steve Terry没错。我开始的时候从来没有预见

这些传单会被送进博物馆展览。大约十年

前，我开始出版关于俱乐部文化的书，这些

出版物的反响很热烈。我发现人们对于这

段文化有着浓厚兴趣，才意识到我的收藏

或许可以被展览的可能。如今我们正在巴

厘岛的DESA Potato Head为Wild Life 
Archive项目建造一个全新的展览空间，开

幕的展览被定为“Balearic精神：从 Ibiza
到Bali”，记录Balearic节奏的演变旅程，

将会在今年十二月与DJ Harvey新设计的

夜店一同面世。促使我在20世纪80年代的

时候收集这些传单的原因其实很简单，它

们是晚上与朋友出去玩乐的纪念，也代表着

当时所流行的音乐流派，而有的社会，我仅

仅是因为上面抓眼的设计。但传单是文化传

播中的重要载体，和电台以及杂志一起，成

为俱乐部及舞曲文化的主要信息来源。

  尽管传单是美丽的，但它们的存在周期

有可能是短暂的。正如所有印刷品所面临的威

胁一样，它也是一种正在消失的媒介。很难想象

25年后，有人会把电子邮件中那些电子邀请函

归档。现在还有人仍在印刷传单吗？有给你留下

比较深刻印象的吗？
Steve Terry确实，数字媒体有很多可能性，可

以在电子邀请函中融合音乐与移动影像，

并且让人便于回复。所以纸质传单的形式

也需要进化，变得更具有艺术性，让人仍

然想要拿起来收藏才不会被时代淘汰。当

然，现在仍然有许多人在做纸质传单，像是

位于伦敦南部的 Rhythm Section，它们

用一种利用孔板印刷技术的数位快印机，

创作出像是版画效果的传单；以及位于雅

加达的 Zodiac Club的海报也很可爱，都

会让我想要收藏。

  你从二十世纪七十年代早期到目前为止

收藏了超过4500张传单，从音乐体裁来看包括

纽约Disco，芝加哥House，底特律Techno，


